



↑ Séjourner à l'étranger, c'est investir dans sa propre personne et faire de nombreuses découvertes.

Mobilité à la HEFP

Précieuses expériences à l'étranger

Malte ou France, Indonésie ou Singapour : toute personne travaillant ou étudiant à la HEFP a la possibilité de faire un séjour à l'étranger dans le cadre du Swiss-European Mobility Programme SEMP. Il peut s'agir d'enseignement ou de formation continue ou – pour les étudiant-e-s de Bachelor ou Master de Science en formation professionnelle –, d'un stage ou d'une partie du cursus.

Les personnes se formant à la HEFP pour l'enseignement en école professionnelle peuvent quant à elles profiter d'un job shadowing de deux à quatre jours en Finlande, Norvège ou Espagne. Cette expérience leur permet

d'appréhender de nouvelles réalités et favorise les échanges avec d'autres membres du corps enseignant.

La division des Relations internationales apporte son soutien à la mise en œuvre de tels projets – manière pour la HEFP, en sa qualité de haute école, d'encourager la mobilité. Elle collabore à cet égard étroitement avec Movetia, l'agence nationale pour la promotion des échanges et de la mobilité, qui alloue des subventions pour remplir ces objectifs. **mgo**

► www.hefp.swiss/international/mobilite

Formation continue pour l'enseignement bilingue

Dépasser les frontières linguistiques et culturelles : bili à l'international

Par **Kathrin Jonas Lambert** et **Alexandra Stein**

Les personnes se formant à l'enseignement bilingue au sein de la HEFP bénéficient d'un échange interculturel grâce à des contacts avec des participant-e-s de toute la Suisse. Désormais, la filière leur ouvre aussi la possibilité d'un job shadowing à l'étranger.

Le CAS Bilingual unterrichten est la première filière de formation conti-

nue en enseignement bilingue mise sur pied par la HEFP au niveau national. Son centre de compétences bili propose le CAS en coopération avec les trois sites de la HEFP. Les participant-e-s des différentes régions linguistiques peuvent ainsi se rencontrer et bénéficier d'échanges plurilingues et multiculturels. Un tel cadre permet non seulement de se former au plurilinguisme et à l'interculturalité, mais également de les expérimenter. Une démarche qui plaît. « Le fait que le CAS se déroule dans l'ensemble de la Suisse et qu'on y parle toutes les langues nationales – plus l'anglais – nous a rapprochés, sur le plan tant humain que professionnel », confie un participant de Suisse romande.

Trois jours à l'étranger

La mobilité encouragée par le CAS dépasse aujourd'hui les seuls échanges entre sites de la HEFP : tandis que le

premier module est essentiellement consacré à l'enseignement bilingue, le second offre la possibilité d'un jobshadowing de trois jours dans une école partenaire à l'étranger, avec un double objectif : favoriser la réflexion sur son propre enseignement et renforcer la coopération internationale. Pour mettre en œuvre un tel projet, les participant-e-s passent par le Swiss-European Mobility Programme (SEMP).

Lorsque les membres du corps enseignant, riches de leurs propres expériences, motiveront à leur tour les personnes en formation pour un projet de mobilité national ou international, la boucle sera alors bouclée.

▪ Kathrin Jonas Lambert, responsable du centre de compétences bili, HEFP
Alexandra Stein, responsable de projet senior, Formation continue, HEFP

► www.hefp.swiss/casbili

